

# EL CORREO DE CADIZ

Año IX.—Núm. 2.269.

EDICION DE LA NOCHE

Jueves 24 de Mayo de 1917

## POR TELEGRAFO DE LA GUERRA

Madrid, 7 mañana.

### Una dimisión

Nauen.—Noticias particulares recibidas dicen que ha dimitado el presidente del Consejo austriaco señor Conde de Tizze.

### Desmoralización en las filas francesas?

Informes recibidos de San Sebastián con referencia a noticias de Lúa dicen que las pérdidas francesas en los últimos ataques son enormes.

Añaden que las tropas regulares francesas tuvieron que oponerse con las armas la huida de los soldados coloniales que abandonaban sus puestos ante la intensidad de los ataques germanos.

El servicio sanitario en esta operación estuvo deficientísimo.

Constantemente llega a Bayona y Burdeos crecida cantidad de heridos en abatido estado de ánimos.

En Burdeos y en Lyon hanse celebrado manifestaciones a favor de la paz, ante los últimos desastres sufridos por batallones integrados por gentes de aquella región.

También en Marsella han ocurrido algunos tumultos.

### Noticias de París.—Una huelga

Nauen.—Noticias que llegan de París afirman, que en la capital se ha manifestado al pueblo tumultuosamente por los despachos que se reciben del campo de batalla y que reseñan las derrotas de sus soldados.

—Continúa la huelga de modistas, desfilando por las calles de París sin ocupación unas 20.000 obreras.

—Se ha celebrado una manifestación para protestar de la escasez y la carestía de los alimentos.

Los manifestantes asaltaron varias tiendas.

### Las mentiras telegráficas

París.—La prensa francesa publica la noticia de que España ha roto las relaciones diplomáticas con Alemania y reseña el mitin intervencionista que dice celebrado en la plaza de toros, y por último en los cursos numerosos oradores.

### Cómo en Francia

Se asegura que no han sido conjuradas las huelgas existentes en Londres.

El estado general de la nación sigue siendo antipático al de Francia.

### En la Cámara francesa.—Reanuda Mr. Ribot su discurso

Reanudado el discurso por Mr. Ribot dijo que a pesar de la inactividad que en estos momentos se observa en Oiente, el ministro de Negocios Extranjeros ruso no había olvidado los esfuerzos realizados por los franceses en los campos de batalla, estando dispuestos los moscovitas a emprender la ofensiva una vez reorganizado su ejército.

Esto demuestra, que Rusia sigue fiel a sus aliafas y no hará la paz por separado.

En cuanto las anexiones e indemnizaciones en condiciones de paz dijo, que mientras no se nos restituyan las provincias que nos arrebató en otro tiempo, no se nos será anexión en paz sin indemnizaciones.

Resultaría ridículo hablar de paz sin anexiones cuando Alemania ocupa gran parte de Francia, Bélgica, Rusia, Servia y Rumania.

La democracia rusa ha dicho que seguirá la guerra para defender su territorio, como proseguiremos así mismo la lucha para recuperar nosotros lo que nos pertenece.

Francia no quiere oprimir la nacionalidad de los enemigos, porque los pueblos deben gozar de libertad.

Lo importante es la paz duradera que evite la pesadilla de la guerra que ha durado tanto tiempo, precisando destruir el despotismo militar.

El día que Alemania comprenda esto, será fácil llegar a la paz.

Esto lo dice también Rusia que aboga porque su ejército vuelva a ser dirigido por los antiguos jefes y empiece la ofensiva mientras los Estados Unidos nos envíen los primeros recursos, esperando otros que Rusia cumplirá con su deber.

Entonces no temeremos a nadie, porque derrumbaremos a los enemigos que vendrán a pedirnos la paz y si no la piden se la impondremos. (Ovación).

A continuación se fijó que el viernes se discuta la guerra submarina, aplazándose otras discusiones hasta fecha próxima.

El día 1.º de Junio se discutirá la asistencia de los socialistas franceses a la conferencia de Stokolmo.

## MADRID

### Los neutralistas

Significados elementos neutralistas de Madrid organizan para el próximo domingo una manifestación que, partiendo de la plaza de Manuel Becerra recorrerá las calles de Al-

ca hasta la Puerta del Sol, para contrarrestar la propaganda intervencionista que han de hacer los oradores que tomen parte en el acto de la plaza de toros.

Se ha acordado que en ese día se cuelgan los balcones de las casas enclavadas en el itinerario que recorrerá la manifestación, llevando los que a ella asistan lazos con los colores nacionales en forma de brazalete.

El entusiasmo por este acto es grande.

Madrid 24, 4 tarde.

### Consejo en Palacio

Se ha celebrado el acostumbrado Consejo, bajo la presidencia de Su Majestad.

En el discurso de rigor, García Prieto recogió los asuntos más salientes ocurridos durante la semana.

### Dice el Presidente

El marqués de Alhucemas en su conversación con los periodistas rogó fuese rectificada por el Gobierno la nota enviada a Alemania por el caso del «Patriota».

Lo ocurrido fué, que por un error de transmisión solicitaron de Berlín algunas aclaraciones, que fueron dadas sin rectificar los conceptos del documento.

Agregó que aunque el gobierno hubiera tenido propósito de rectificar la nota, no podía haber sido factible porque el documento, además del Embajador alemán en Madrid, lo conocían otras cancillerías.

Refiriéndose a la anunciada manifestación neutralista dijo el presidente que no tenía el gobierno noticia oficial.

Caso de que se solicite el permiso necesario, rogó a los organizadores la aplacen para otro día al objeto de evitar trastornos en el orden público.

Esta mañana conferenció con el Sr. Vaseoncellos.

### De Gobernación.— Consejo

El ministro de la Gobernación ha comunicado, que después del Consejo celebrado en Palacio se reunieron los ministros en Consejo para acordar el indulto de un soldado desertor que estando de centinela en Tetuán se marchó a Tánger donde se le detuvo.

El suceso ocurrió en el año de 1915.

Añadió Burell que no está dispuesto a autorizar la manifestación neutralista del domingo y terminó su charra anunciando, que dentro de dos o tres días adoptará medidas para garantizar la redacción en los praeios de los artículos de primera ne-

cesidad que se expenden en Madrid.

### El mitin de las Izquierdas

Se sabe, que en el Consejo de Ministros celebrado anoche, se acordó otorgar un voto de confianza al señor Burell, para autorizar o suspender el mitin de las izquierdas, según el resultado del examen que haga de las posibles consecuencias y derivaciones que el caso pueda tener.

En el momento que se observe síntomas de agitación o amenaza de turbarse la tranquilidad será suspendida la reunión antes del sábado.

### Los transportes marítimos

El Sr. R. sales se propone abordar la organización de los transportes marítimos en cuanto haya terminado la de los terrestres.

### ¿Nuevo director?

Se dice que al director general de Instrucción pública Sr. Royo Villanova, se le nombrará comisario regio de seguros, sustituyéndole en la dirección de Enseñanza el Sr. López Monis.

## Reseña de Sociedad

### Primera Comunión

Esta mañana, a las ocho, en la Iglesia-Convento de Santa María se verificó el acto solemne de administrar la Sagrada Comunión por vez primera a la preciosa niña Josefa Mexia Regadera.

El acto se efectuó en el presbiterio, que había sido exornado con finas flores del tiempo y plantas.

La dichosa niña ocupó un reclinatorio de raso blanco pintado al óleo y exornado con flores blancas, colocadas al efecto.

Ofició el Augusto Sacrificio de la misa el R. P. Franciscano Fray Bienvenido Goicochea, quien dirigió a la niña una elocuente plática diciéndole que hoy era el día más grande de su vida, y debía pedir al Señor por sus padres, por amor y agradecimiento de los sacrificios que le han costado a ellos, por el Romano Pontífice que tan apesadado se encuentra en los actuales momentos por el conflicto europeo, por las familias que habían asistido a la iglesia y por la paz de Europa.

Lafortunada niña fué acompañada en tan solemne acto por sus padres y numerosas personas de su familia.

Durante éste, las religiosas del convento pulsaron el órgano y entonaron sacrosantos cánticos.

Reciben la niña, sus padres y de

# AVISO

El vapor «C. LOPEZ Y LOPEZ» saldrá de este puerto con destino a New York el día 31 del actual, admitiendo carga con el expresado destino.

Cádiz 19 de Mayo de 1917.

Compañía Trasatlántica.  
DELEGACION DE CADIZ.

# OTRO

Con autorización del Gobierno el vapor «MONTEVIDEO», designado para efectuar la expedición de este mes para New-York, Cuba y México, demora su salida hasta el día 3 de Junio próximo.

Compañía Trasatlántica.  
DELEGACION DE CADIZ.

más familia, nuestra enhorabuena.

## Sepelto

Esta mañana, a las once, se verificó el acto de conducir al Cementerio Católico el cadáver del señor don Pedro Bastarache y de Aramburu.

Precedía a la comitiva la cruz y el clero de la parroquia de San Antonio, presidida por el señor coadjutor don Juan Carrillo Moza.

A este asistió numeroso acompañamiento, presidiendo el duelo, entre otros don Francisco Barriozabal, vicerector del Seminario; don Iñigo M. Echegaray, preboste de la iglesia de San Felipe Neri; don Mariano Nicolau, don Fernando Sevilla, don José María Ferrández de la Puente, don Manuel Bastarache, don Manuel Goytre, don Joaquín de Torres, don Evelio Láinez y don Aurelio Pisto.

Entre los coches que al acto asistieron figuraba el particular de don Fernando Sevilla.

Ratificamos a los hermanos y demás familia del finado, nuestro más sentido pésame.

## Espousales

En el Provisorato se firmaron hoy los espousales de la Srta. Josefina de la Corte Rodríguez con don José Cano Nuñez.

Testificaron el acto don Miguel de Puellas Centeno, don José María Vidal, don Enrique Tarrio Godino y don Tomás González Martínez.

Deseamos al futuro matrimonio muchas felicidades.

## Viajeros

De Sevilla regresaron a Cádiz don Miguel Martínez de Pablos, don Joaquín del Cuvilo y D. Salvador Moyano.

— De Jerez llegó en el expreso D. Juan G. Peman.

— De Puerto Real el secretario de aquel Ayuntamiento Sr. Derqui.

— Del Puerto de Santa María el alcalde D. Ramón Varela y D. Fernando Terry.

# LOS ASTILLEROS

Con mucha actividad prosiguen en los Astilleros gaditanos los trabajos de reparación de los distintos talleres y máquinas en cuyas operaciones hay ocupados más de un centenar de operarios.

Dentro de cinco o seis días se espera llegue a Cádiz uno de sus propietarios, D. Horacio Echevarría, acompañado del ingeniero técnico de Establecimiento.

En la primera quincena del mes próximo hemos dicho que marchará a Algeciras el Director de los Astilleros Sr. Lázaga, para asuntos relacionados con los Astilleros.

# RELIGIOSAS

## Para mañana

Iglesia de San Antonio: Después de oraciones se celebrarán los ejercicios al Señor de los Desamparados.

— Iglesia parroquial Castreña: A las siete y media se celebrarán los ejercicios al Señor del Polvorín, predicando el Sr. Cura D. Manuel Portiña.

— Iglesia de Santo Domingo: A las ocho de la noche se celebrarán los ejercicios al Señor de la Salud.

— Iglesia de San Felipe: A las seis de la tarde continuará el Triduo solemne al Titular, predicando el M. I. Sr. Lectoral de la S. I. O. doctor D. Antonio García Cosano.

# HACIENDA

Se ha concedido a doña Matilde Espinosa León, huérfana del condestable mayor de 1.ª clase de la Armada retirado D. Eugenio Luis, la pensión anual de 1.200 pesetas abonables desde el 1.º de Diciembre de 1916.

— Se concede a D.ª María Jaca

R. Stori y Guerra de la Vega, viuda del escribiente delineador de la Armada D. Miguel María Sañes e Ibáñez, la pensión anual de 650 pesetas abonables desde el 11 de Marzo de 1915.

— El «Boletín Oficial» publicará las relaciones nominales de fallidos correspondientes a varios ejercicios por el concepto de contribución industrial.

— También se insertará en dicho periódico oficial estado referente a deudores al Tesoro público por el concepto de Derechos reales.

# Para la batalla de flores

Por el alcalde de esta capital se dice al Sr. Gobernador civil:

1.º Sr.: Proyectan la Comisión de Fiestas de este Excmo. Ayuntamiento celebrar una batalla de flores el próximo día de la festividad del Santísimo Corpus Christi y debiendo verificarse ésta en toda la extensión del paseo de Canalejas durante las horas de 17 a 19 precisa que en un espacio de tiempo comprendido desde las 16 y 30 a las 19 y 30 dejen de circular por aquel paraje los tranvías eléctricos, por exigirlo el buen orden del espectáculo.

Y siendo este un servicio, cuya regularización corresponde a V. E., le ruego encarecidamente interese de la empresa la referida suspensión del servicio por las horas y trayecto citados, y se sirva participar a esta Alcaldía la conformidad en su caso.

Dios guarde a V. S. muchos años.  
Cádiz 23 Mayo de 1917.

Arturo Gallego.

# Sobre la escasez de carbón Y LA FALTA DE FUEGO

## Reunión en la Alcaldía

A las cuatro y media tuvo efecto la reunión convocada para hoy en la Alcaldía por el Sr. Gallego, Alcalde accidental, al objeto de conjurar el conflicto que pudiera surgir por la falta de pan, en caso de que faltase el fluido de gas y electricidad que suministra la Sociedad Cooperativa, según anunció ayer al Sr. Gobernador.

Concurrieron los señores siguientes:

D. Manuel Escandón, por la Cooperativa de F.º; don Juan D. Gómez Ojeda, por la Panificadora «Eureka»; don Manuel Freire, don José Llamas Simón, don Juan A. Cortés, don Peregrino Dopazo, don José M. Álvarez, por los herederos de Cano Fuentes; don Aurelio Leal, por la viuda Rodríguez, don Manuel Nuñez, don Ramón Fernández y don Manuel Fuentes Brea.

D. Arturo Gallego expuso a dichos señores el motivo de la reunión, cu-

yó era el temor de que faltando fluido a las fábricas de pan que utilizan motores, pudiera escasear el pan en Cádiz.

Todos los señores presentes manifestaron que se hallaban totalmente prevenidos para esta eventualidad y los que tenían motores sustituirían ese medio por otros, cuales son motores de gasolina, como Cano Fuentes y otros, o elaboración a brazo.

No hay pues, temor ninguno, de que el pan escasee.

La panificadora «Eureka», que surte a Cádiz y San Fernando de gran parte del consumo de pan, no tenía otro temor sino que faltase carbón para sus hornos y a este temor ensañó al Sr. Alcalde una carta de la Sociedad minera y metalúrgica de Pajarroya, la que con fecha 18 le manifiesta que no es cuestión de precio, sino falta de material ferroviario para el transporte, ofreciendo hacer lo posible por el inmediato envío.

El señor alcalde ofreció trasladar estas manifestaciones al señor gobernador civil, y al mismo tiempo insistir en Madrid para que el Gobierno envíe inmediatamente el carbón pedido.

Dio las gracias el Sr. Gallego a los señores reunidos que habían concurrido, quienes se reiteraron en manifestaciones de absoluta seguridad en la producción del pan que ordinariamente necesita la capital.

# MISCELANEA

## Accidente automovilista.

Viniendo esta mañana de San Fernando a Cádiz nuestro respetable amigo el director de los Astilleros gaditanos D. Juan B. Lázaga en un automóvil de su propiedad, por frente a Torregorda, se le rompió un eje delantero al coche, sin que por fortuna ocurriera ningún daño al señor Lázaga, por lo que le felicitamos.

**Procesión.** — A la hora en que cerramos la presente edición, ha salido a la calle procesionalmente, la imagen de Santa Rita, del convento de San Agustín.

La animación por todas las calles del itinerario, es extraordinaria.

**Hospicio.** — Ingresaron los ancianos Francisco Domínguez Cortés y la niña María Gómez Herrera.

Fueron a las de bajas las niñas Emilia y Laura Bllano Díaz.

**Detenido.** — Anoche fué conducido a la Inspección de Vigilancia Ildefonso García Gasa, por maltratar a Francisca Avila Gómez.

## AGUA DE VILLAZA

## DROGUERIA INGLESA

Imprenta de El Correo de Cádiz.